



## Cañones del Sil o cuando se aúnan belleza e historia

**Ourense y Lugo** Espacio de gran tradición vitivinícola, cuenta con un gran legado monumental

Los cañones del Sil, el gran afluente del río Miño, ocupan la parte de la Ribeira Sacra que se encuentra entre las provincias de Lugo y Ourense. La zona de los cañones, como toda la comarca en general, fue históricamente, y aún lo es, un espacio de gran tradición vitivinícola, ya incluso desde la época de los romanos, y presume de tener algunos de los mejores tintos de Galicia. Se trata de

una de las zonas de enoturismo de mayor belleza, sin duda por la especial manera de plantar los viñedos, en terrazas colgadas de las espectaculares pendientes hacia el río. Tierra con un impresionante legado monumental, destacan los monasterios de Santo Estevo, Santa Cristina y San Pedro de Rocas. Las paredes del cañón del Sil poseen pendientes verticales de enorme espectacularidad.

## Muralla de Lugo, desde el Imperio al presente

**Lugo** Desde 2000 Patrimonio de la Humanidad, es la única romana que conserva todo su perímetro

El centro histórico de Lugo, la antigua Lucus Augusti, está rodeado por una muralla romana de más de dos kilómetros de circunferencia. Esta impresionante fortificación, una de las más grandes de su tiempo, fue levantada entre finales del siglo III y comienzos del IV, en tiempos difíciles para la ciudad desde el punto de vista político y militar. Es la única en los tres continentes por los que

se extendió el Imperio romano que conserva íntegramente su perímetro. En el año 2000 la Unesco inscribió oficialmente la Muralla de Lugo en la lista de monumentos declarados Patrimonio de la Humanidad. Posee diez puertas (cinco de ellas antiguas) y el adarve -de cuatro metros de ancho- constituye un paseo tradicional extraordinario, considerado una calle más de la ciudad.



## El casco histórico de Santiago, joya en piedra

**A Coruña** Se trata de un conjunto arquitectónico de excepcional belleza y polo de atracción turística.

El casco histórico de Santiago de Compostela, levantado alrededor de la tumba del Apóstol Santiago el Mayor, es un conjunto arquitectónico de extraordinaria belleza y excepcional valor cultural. Por estos motivos, además de por su profunda significación espiritual como centro de la peregrinación más importante de la cristiandad, la ciudad, que también es capital de Galicia, fue de-

clarada en 1985 por la Unesco Patrimonio Cultural de la Humanidad. Entre sus numerosos atractivos y joyas arquitectónicas, destacan la Catedral, el Hostal dos Reis Católicos, el pazo de Raxoi, los monasterios de San Martiño Pinario y San Paio de Antealtares, el Colegio de Fonseca, el pazo de Xelmírez o las plazas del Obradoiro, A Quintana y Praterías, por citar tan solo los más emblemáticos.

## Ribeira Sacra, naturaleza y espiritualidad soberbias

**Ourense y Lugo** Entre el Sil y el Miño, es tierra de viñedos, paisajes y buena arquitectura

Entre las provincias de Ourense y Lugo, y ejerciendo de frontera natural entre ambas, la Ribeira Sacra es uno de los parajes naturales más emblemáticos y más visitados de Galicia. Marcada por los ríos Miño y Sil, que moldean sus hermosos paisajes, en ella se encuentra la mayor concentración de construcciones religiosas de estilo románico de toda Europa. Pero hablar de la

Ribeira Sacra es también hacerlo de vino —no en vano sus caldos, con denominación de origen propia, se hallan entre los más apreciados de la comunidad—, de su gran variedad de casas de turismo rural en parajes incomparables, de su ya mentada riqueza monumental y arquitectónica, y de ciudades como Monforte de Lemos, considerada su capital y de gran suntuosidad patrimonial.



## Fragas do Eume, magia del bosque animado

**A Coruña** Es uno de los parques naturales atlánticos mejor conservados del continente

El Parque Natural de As Fragas do Eume, a caballo entre los ayuntamientos de Cabanas, Monfero, Pontedeume, A Capela y As Pontes de García Rodríguez, es uno de los bosques atlánticos costeros mejor conservados de toda Europa. Pese a su amplia superficie de 9.000 ha, la mejor forma de conocerlo y, sobre todo, de disfrutarlo es recorrerlo a pie. El río Eume, al que debe su nombre, baña este impresionante paisaje y se convierte en lugar de recreo para pescadores de trucha y amantes del senderismo. Y en pleno disfrute de la belleza natural nos encontramos, sorpresivamente, escondido en pleno corazón del bosque, el monasterio de Caaveiro, un antiguo cenobio con más de diez siglos de historia y que ofrece unas espectaculares vistas de este bosque encantado.

## Torre de Hércules, dos mil años de guía marítima

**A Coruña** Construido en época romana, este faro sigue en pleno funcionamiento

Es el único faro romano que desde sus orígenes hasta la actualidad ha cumplido con la función para la que fue construido en un principio, la de servir de señal marítima e instrumento de navegación para las embarcaciones que en su travesía atravesaban y atraviesan el corredor atlántico. La Torre de Hércules fue levantada en la segunda mitad del siglo I o a principios del siglo II d. C.

por el Imperio romano, en el Finis Terrae del mundo conocido, para acompañar a los barcos que bordeaban el extremo más occidental del territorio conquistado. Se alza sobre una colina de 60 metros sobre el nivel del mar, y con sus 59 metros es el tercer faro con mayor altura de España. El 27 de junio de 2009 fue declarado Patrimonio de la Humanidad por la Unesco. Es también un magnífico museo.

